
   
 

  L’esperto risponde 

 

 

L’esperto risponde    1 

 

Ciao Maurizio,  

nel  "naturale Lungo Corto" la licita del 4° colore, che può indicare assenza di "fermo", deve 

essere allertata  ?  

Chi mi dice "sì" e che mi dice "no", e tu che cosa mi dici ?  

Maro Zanetti 

 

Salvo significati particolari, ovvero nel normale caso di una licita fatta allo scopo di ottenere 

ulteriori chiarimenti — quali, spesso, il possesso da parte dell’interlocutore del fermo del quarto 

colore, anche se non necessariamente — la risposta alla tua domanda è certamente “no”. 

 

Cari Saluti, 

Maurizio Di Sacco 
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Il cambio di colore in risposta ad una interferenza (1p 2f p 2c) è passabile o è forcing 1 giro?   

In quale dei due casi deve essere allertato? è verosimile che esistano opinioni diverse, ma mi 

interessa conoscere la più accettata.  

Grazie.  

M. Capuano 

 

Caro sig. Capuano, 

la versione da allertare è quella passabile, e questo non solo in Italia, ma pressoché universalmente. 

L’unico paese dove è il contrario, almeno tra quelli di maggior peso bridgistico, è la Polonia. 

 

Cordiali Saluti, 

Maurizio Di Sacco 
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Buongiorno, vorrei sapere se la seguente dichiarazione di 3 Quadri  con significato di barrage, 

colore settimo e massimo  8 punti  vada allertata:  

  

 

 

 

al mio tavolo è stato chiamato l'arbitro dal giocatore in Est che sosteneva che il salto a 3 Quadri  

doveva essere allertato in quanto debole.  

Io ho fatto notare che la risposta 2 Quadri sarebbe stata positiva (non allertata) e che quindi il 

salto a 3 Quadri era naturale barrage. 

L'arbitro invece ha confermato che in questa sequenza il 3 Quadri va allertato in quanto il barrage 

deve essere fatto con un doppio salto, altrimenti il salto di un livello mostra mano positiva. 

A parte il fatto che il salto a 3 Quadri è stato fatto dopo il passo in apertura, ma a prescindere da 

ciò, è corretto quanto affermato dall'arbitro?  

  

Grazie 

Angelo Gerardi 

 

Caro Angelo, 

3 (o altro salto) nel naturale classico è forzante di manche. Naturalmente, non da passato di 

mano, nel qual caso ci si aspetterà comunque una mano invitante.  

Se, dunque, viene giocato con l'accezione "debole", deve essere allertato. 

 

Cordiali Saluti, 

Maurizio Di Sacco 

 

 

OVEST  NORD  EST  SUD 

       

Passo  Passo  Passo  1 

Passo  3  Fine   


